

NOTAS POLITICAS

Los Reyes abrieron ayer las sesiones

En la Alta Cámara leyó el Monarca el Mensaje de la Corona

El Congreso celebrará hoy su primera sesión para elegir la Mesa interina.—Los señores conde de Romanones y Cierva se proponen hablar.—Se teme que surjan incidentes ruidosos

LOS ATRIBUTOS REALES

Traslado a la Alta Cámara
A las diez de la mañana de ayer, y como protocolario preliminar de la ceremonia de apertura de las Cortes, fueron llevados a la Alta Cámara los atributos reales que en tan solemne acto han de estar simbólicamente de manifiesto a la derecha del Monarca.

LA VIGILANCIA
Servicio modelo
La Dirección general de Seguridad, con motivo de la apertura de Cortes, montó un servicio extraordinario, perfectamente organizado.

El señor Torres Almunia recibió ayer por la mañana a los periodistas que hacen información en aquel centro para enseñarles el plano de la carrera que había de seguir la comitiva y la forma en que estaban dispuestos los servicios.

Este modernísimo sistema de organización fué muy encomiado por las innumerables personas que acudieron a ver el plano. Dábase la confección de éste al jefe de la sección administrativa, don Samuel Martín, que en todo siguió la iniciativa del director general.

El señor Torres Almunia, acompañado del subdirector, señor De Juana, y del inspector general, señor Ródenas, obsequió a los periodistas.

EN PALACIO

Saló la comitiva regia
De acuerdo con el ceremonial que anticipamos ayer y con la extraordinaria brillantez que revisten todos los actos de la Corte española, se celebró en el palacio del Senado la sesión de apertura de las Cortes.

El desparpado de la tarde no restó lucimiento al magnífico cortejo, cuyo desfile fué presenciado por un gentío inmenso, que se aglomeraba en las calles de la corteja y que manifestó su adhesión y cariño a los Soberanos con incesantes y entusiastas aplausos y aclamaciones.

EN EL SENADO
Llegan los Reyes
La comitiva regia recorrió el trayecto en unos diez minutos, y una nueva salva anunció que los Reyes entraban en el Senado.

En el amplio vestíbulo del Palacio del Senado, recibieron a la comitiva regia las Comisiones de senadores y diputados designados por cada una de las Cámaras, y de las que en nuestro número de ayer dimos cuenta.

El Cuerpo diplomático
En las tribunas del Cuerpo diplomático se encontraban el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonese, que lucía la banda de la gran cruz de Carlos III; el embajador de los Estados Unidos y la señora de Willard; el de Italia y la baronesa Fasciotti; el de Alemania y la baronesa Langwerth von Simmern; los ministros de Bélgica y la baronesa de Borchgraeve; Países Bajos, señor Van Vollenhoven; Venezuela, Polonia, Perú, El Salvador, y los encargados de Negocios de la Gran Bretaña, con la señora de Wingfield; Francia, y la señora de Vianne; interior de la Argentina, señor Viale; Austria, señor Gager; China, señor Ho Loh-Chic; Noruega, señor Skybak; Cuba, señor Pichardo; Suiza, señor Jaeger; Portugal, señor Caetano de Quevedo, y Yugoslavia, señor Duntchith.

LAS CORTES

Respondamos todos fielmente al amor y al mandato de nuestra santa España.
También habrás de deliberar prontamente, sobre peticiones de mi Gobierno, acerca de dos problemas de gran interés internacional por el término de las leyes que regulan el monopolio de tabacos y las relaciones entre el Tesoro y el Banco de España.

Arduo es, señores diputados y senadores, el empeño a que la Providencia nos llama. Acelera la humanidad entera de las tremendas perturbaciones de la guerra; agitada en todas partes la sociedad por el ansia de nuevos acomodamientos que permitan continuar sin interrupciones ni sobresaltos la obra de la civilización, debemos confiar en que ella, que nos permitió librarnos de los estragos materiales de la conflagración, nos consienta asimismo remediar sus consecuencias morales y económicas. Bastará para ello que respondamos todos fielmente al amor y al mandato de nuestra santa España.

LA APERTURA
Quedan abiertas las Cortes
Al terminar su majestad la lectura del discurso, adelantado de nuevo el presidente del Consejo, recogiendo de la real mano el ejemplar, que entregó al oficial mayor del Senado.

EL DESFILE
Los Reyes, acclamados
Con el mismo ceremonial que a la entrada salieron sus majestades y altezas del salón.

DESPUES DE LA APERTURA
Noticias y comentarios
Terminada la sesión regia, muchos de los políticos que a ella habían asistido, quedaron en los pasillos formando animados grupos.

Una reunión
Terminada la sesión de apertura de las Cortes, se reunieron en el despacho de ministros de la Alta Cámara los consejeros de la Corona y los presidentes del Senado y del Congreso, para cambiar brevemente impresiones acerca de la constitución de las Mesas en ambas Cámaras.

EN EL CONGRESO
La sesión de hoy
Esta tarde, a las tres y media, celebró el Congreso su primera sesión, que, reglamentariamente, debe dedicarse únicamente a la elección de Mesa interina, y si hay lugar a la elección de la Comisión de Incapacidades e Incompatibilidades.

Siguen las escaramuzas
Más arriba anunciamos, con referencia a palabras del conde de Romanones, que un ex ministro de su partido promoverá en el Senado un incidente para tratar de la provisión de las vitalicias.

LOS MAURISTAS
No hay hostilidad sistemática
Habiendo en los pasillos del Senado los señores Alendalaz y Fernández Prida, fué avisado este último por el conde de la Mortera de que su padre, el señor Maura, le esperaba.

EN EL SENADO
No hay hostilidad sistemática
Habiendo en los pasillos del Senado los señores Alendalaz y Fernández Prida, fué avisado este último por el conde de la Mortera de que su padre, el señor Maura, le esperaba.

acomodará a las circunstancias del momento, y desde luego, libre de toda hostilidad sistemática.
Luego el ex ministro de la Gobernación conferenció por teléfono con don Antonio Maura, tan pronto como éste llegó a su domicilio.

Un té
El sábado, 8 del corriente, a las seis de la tarde, la Juventud maurista de Madrid dará un té en el Palacio a los candidatos del partido en las pasadas elecciones de diputados.

Consejo de ministros
Esta tarde, después de las sesiones de Cortes, se reunirá en la Presidencia el Consejo de ministros.

Reunión de una minoría
El señor Cierva reunió ayer tarde en su domicilio a los senadores y diputados de su partido.

Los senadores vitalicios
Su majestad el Rey ha firmado los decretos nombrando senadores vitalicios a los siguientes señores:
General Berenguer, Gutiérrez de la Vega, marqués de Casa Mendator, Sánchez Albornoz, Martínez Asenjo, conde de Casa Valencia, Albarán, marqués de Tosos, Lira de Tena (don Nicolás), Prast y Silveira (don Mateo).

Una catista menos
El senador vitalicio señor Gvestany se ha separado del partido conservador. Después de anunciarlo así, ha visitado al señor Cierva para negando que esta visita significa su adhesión a la política del ex ministro de la Guerra.

La crisis bancaria en Cataluña
El presidente del Consejo ha recibido instancias de las siguientes entidades catalanas: Fomento del Trabajo Nacional, Sociedad Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio y Navegación, Cámara de Industria, Cámara de la Propiedad Urbana, Liga de Defensa Industrial y Mercantil, Instituto Agrícola de San Isidro y Unión Gremial y Mercantil, pidiéndole que continúe el Gobierno como hasta aquí, procurando resolver la crisis bancaria, que tanto daña a la industria y al comercio de la región.

Una baja en el romanismo?
Se aseguraba en los corrillos políticos que el ex ministro don Amalio Gimeno se había separado del partido romanista.

El Arzobispo de Granada
Aun cuando todavía no ha sido firmado el nombramiento, podemos asegurar que han llegado a un acuerdo la Santa Sede y el

Gobierno de su majestad para designar la persona que ha de desempeñar el arzobispado de Granada.
El designado es el actual Obispo de Almería, ilustrísimo señor don Vicente Casanova y Marzol.

POLITICA EN PROVINCIAS
Los regionalistas
BARCELONA, 4.—El señor Cambó obsequiará hoy con una comida a los diputados a Cortes y senadores del partido. El señor Cambó aprovechará la oportunidad para dar instrucciones relacionadas con la próxima campaña parlamentaria. Se concede importancia a este acto de los regionalistas.

El señor Companys en libertad
BARCELONA, 4.—Por noticias particulares recibidas se sabe que el diputado electo por Sabadell, señor Companys, ha embarcado en Palma para Valencia, con destino a Madrid.

Escrutinio en Murcia
MURCIA, 4.—Después de cincuenta y seis horas invertidas en la revisión de las actas, la Junta del Censo ha proclamado, a las dos y media de la madrugada, a los candidatos triunfantes, don Juan Cierva Codorniu (Cv.), por 9.516 votos; don Emilio Díez Revenga (Cv.), 8.982, y don Teodosio Danio Navas (Rm.), 8.324.

Los regionalistas
BARCELONA, 4.—En el hotel Ritz se reunieron hoy, invitados por el señor Cambó, todos los diputados y senadores electos pertenecientes a la Liga Regionalista.

UNA CONFERENCIA
El problema de Marruecos
Tributo de un soldado a otros soldados de nombre «Armando Guerra», el ilustre jefe de Estado Mayor y popular cronista, a la conferencia, sobre el problema de Marruecos, leída recientemente en el «Instituto Católico de Artes e Industrias».

Y lo es, efectivamente; lo es, porque además de resumir los antecedentes históricos, las expediciones militares y las plazas conquistadas, pérdidas y vueltas o no a recobrar en el Norte de África por las armas españolas; además de exponer el estado presente de la cuestión aprovechando noticias adquiridas personalmente, cuando hubo de asistir a la conquista... u ocupación de Xauen; además de reunir datos eucloentísimos acerca del heroico tesón de nuestras tropas, de la penosa vida de los destacamentos que guarnecen los blocaos, de lo que España les debe; además de excitar a que echen de nuestros soldados, hasta con esplendidez, medios para defender en Marruecos la independencia de España, las fronteras españolas, que no están en el Estrecho de Gibraltar, sino en el Atlas; además de todo eso ha donado su notable trabajo a cierta precarísima dama española, que se cuida de recaudar fondos para proporcionar a los soldados libros y distracciones dentro del cuartel. El beneficio íntegro, pues, de la venta de la conferencia, que la dama patriótica ha editado, servirá para hacer ver al soldado que son muchos los que se preocupan de su bienestar.

Plegue a Dios que a este patriotismo respondan de del país, de la gente de orden, el de los favorecidos por la fortuna en especial. Que si siempre debemos mucho al Ejército, más lo debemos ahora cuando mantiene el orden contra los conatos revolucionarios, tan frecuentes, y suple en los servicios abandonados por tantos que huelgan mirando a dar en el Estado o en los jarrones, pero dando, ante todo y más que en todos, en el pueblo, en los ciudadanos.

EL MENSAJE DE LA CORONA

Se remediarán las deficiencias de la legislación social

Política de transportes; protección a la explotación de los ferrocarriles. Acrecentamiento de la riqueza pública y valorización de la ya lograda.—Nivelación de los ingresos y de los gastos en el presupuesto.—Reforma intensa en la organización militar.—Nuestros sacrificios en Marruecos tocan a su fin

Sentados ya los Reyes en el Trono, y las demás reales personas en los lugares designados, el presidente del Consejo, que con todo el Gobierno, estaba de pie, a la derecha del Rey, tras los atributos reales, se adelantó e hizo entrega a su majestad del discurso, que el Rey leyó con voz alta y firme.

SEÑORES SENADORES Y DIPUTADOS:
Llegáis ungidos por el voto popular a compartir conmigo el ejercicio de la soberanía nacional y al daros la bienvenida me complazco en manifestaros que además de mantener aquella no interrumpida compenetración espiritual con el Padre común de los fieles, que se funda en sentimientos inequívocos de nuestro pueblo, y en los cuales se inspira mi Gobierno, nuestras relaciones internacionales se desenvuelven en ambiente de cordialidad con todas las naciones lormalmente organizadas, habiéndose extendido nuestra representación a los nuevos Estados constituidos por efecto de la guerra que han merecido general reconocimiento, y continuando como hasta aquí las especiales y más íntimas relaciones con aquellas, respecto de las cuales son notorios los vínculos de sentimientos y de intereses que consagraron tratados y declaraciones.

El Centenario de Magallanes y nuestras relaciones con las Repúblicas hispano-americanas.—España en el Concierto de las Naciones.

Aquellas profundas corrientes de afecto que siempre existieron entre España y las Repúblicas hispano-americanas han hallado ocasión de manifestarse espléndida y gratamente, lo mismo respecto de la Misión especial enviada a Chile bajo la presidencia de un miembro de mi familia, para asociarse a la solemne conmemoración de la gloriosa empresa magallánica, que respecto de los barcos de nuestra Escuadra que han visitado el litoral americano. Práctica confirmación de esa íntima intimidad entre todos los pueblos de nuestra raza han sido el Convenio Postal especial, otorgado en Madrid durante el pasado noviembre, y la labor conjunta realizada en las sesiones celebradas en Ginebra por la Asamblea de las Naciones para el reconocimiento oficial de nuestro común idioma. Merced en gran parte a esa estrecha conjunción de España con los Estados surgidos de su espíritu y de su sangre, fué nuestra nación designada en primer término para formar parte del Consejo de la Sociedad de las Naciones, al que sólo pertenecemos hasta ahora en virtud de una cláusula del pacto preliminar del Tratado de paz.

Nos fué muy grato ofrecer en San Sebastián hospitalidad a aquel Consejo, siendo el nuestro el primero de los países neutrales a que se otorgara tal honor, como fué el primero en adherirse a esa Asociación de Naciones en que se congregan casi todas las del mundo, y como no ha sido ciertamente el último en responder a las iniciativas valiosas de ella en pro de los altos fines humanitarios que persigue, y en cuya consecución, al través de los obstáculos inherentes a tan grande obra, sinceramente confiamos. Abriremos igualmente la esperanza de que la posición, cada vez más señalada, que en el Concierto de las Naciones ocupa España ha de favorecer el desenvolvimiento de su acción, ya para el progreso de sus propios intereses y derechos legítimos, ya para que aquella obra común de paz y de civilización que a todos los Estados cristianos nos in-

cuanto en Marruecos ocurre permite asegurar el pronto término de los sacrificios que en sangre y en dinero viene haciendo nuestro País.

Singularísimo aspecto de esa obra civilizadora es para nosotros la que en Marruecos hemos asumido, resguardando derechos e intereses primordiales de España que logramos ver universalmente reconocidos, y me es muy grato, señores, solicitar vuestra atención, y ésta traerá necesariamente consigo vuestro aplauso y vuestra gratitud, para los magnos progresos en esa obra realizados durante los últimos meses. El esfuerzo marcial de un Ejército abnegado y heroico, lógicamente combinado por los aciertos del mando con la más eficaz acción política, ha traído a contacto directo con nuestra misión civilizadora territorios y muchedumbres que hasta ahora la rehusaron o resistieron, y cuanto allí ocurre permite asegurar que nos acercamos rápidamente al término de los sacrificios que en sangre y en dinero viene haciendo el país por el logro de un sagrado designio nacional. Allanadas las resistencias materiales, establecido el contacto moral con el pueblo cerca del cual nos corresponden esas funciones de Protectorado, hemos de ir rápidamente a la realización de aquellas obras de cultura y de fomento económico, que han de producir, a la vez que la satisfacción y bienestar del pueblo tutelado, la compensación para el tutor de los esfuerzos consumidos en la empresa. Mi Gobierno os dará cuenta detallada en su día de la obra hecha, y os propondrá los medios oportunos, tanto para aligerar la carga que España viene sobrellevando, cuanto para acometer esas obras con un empréstito que, dando valor a los propios recursos del país, mejorará, proporcione los necesarios para su inmediata realización.

Estamos en condiciones de abordar una reforma intensa de nuestra organización militar.
Estas halagadoras y razonables perspectivas de nuestra obra en Marruecos y aquella firmísima posición internacional de España permiten abordar una reforma de nuestra organización militar, que, asegurando la máxima eficacia al esfuerzo armado del país en caso necesario, reduzca al mínimo posible su actual pesadumbre económica, por lo que se traduce en las cifras del presupuesto del Estado y por lo que el servicio de las armas afecta a la economía propia de cada familia y de cada individuo. Por esto, serán características de esa reforma que mi Gobierno someterá a vuestra sabiduría, aparte otras que responden a necesidades bien notorias de la familia militar y a deberes ineludibles del país con ella, de una parte, la reducción a dos años del período normal de estancia en filas, con la revisión del cuadro de excepciones y con la introducción del principio de proporcionalidad en el régimen de cuotistas; y de otra parte, el mejoramiento de la instrucción militar mientras dure tal obligación, mediante la creación de verdaderos sistemas eficaces y prácticos de movilización. Con esto y con la cuidadosa atención que, tanto en Guerra como en Marina, ha de consagrarse al aumento y mejora del material, y de los créditos para incesantes prácticas, este instrumento esencial a la vida nacional estará a toda hora dispuesto para el más eficiente servicio de la Patria.

Pero la experiencia enseña que en la fortaleza y utilidad de las instituciones militares entran, por tanto, como su propio va-

ler intrínseco en organización, en armamento y en pericia, la situación moral de la sociedad y la posición económica del país que las nutre y las sostiene. De aquí que, al par que tales reformas militares, se proponga mi Gobierno acometer cuantas tiendan a mejorar esa situación moral de la sociedad española, y a fomentar y consolidar nuestra innegable prosperidad económica.

...pero antes es preciso remediar deficiencias en orden a la legislación social para la sanción debida de los crímenes terroristas.
La reforma de Cuerpos legales fundamentales, como la ley Orgánica de la Administración de justicia, la de Enjuiciamiento civil y criminal y la del Código penal ha de exigir muchas horas de estudio y deliberación, y por esto será preciso desglosar de esa obra general, para anticipar su aprobación urgente, reformas legislativas que remedien deficiencias que en estos últimos tiempos se han hecho notorias, ya reprimiendo eficazmente la tenencia indebida de armas, ya definiendo y precisando el concepto y el alcance de la inducción en los delitos llamados sociales, ya determinando claramente las responsabilidades individuales y colectivas de orden civil o penal, en justicia exigibles a los alevos instigadores o a los siniestros usufructuarios del terrorismo, ya estableciendo un procedimiento especial y de singular rapidez para la sanción de semejante delincuencia.

Con esa legislación represiva de cuanto debe ser reprimido por amor a la humanidad, en aras de la libertad y por respeto al derecho, simultanearé mi Gobierno la presentación de un proyecto de ley de contrato de trabajo que, abordando el tema de la sindicación profesional y el de los organismos surtidos entre ambas partes contratantes, abra amplísimos cauces jurídicos a cuanto hay de aprovechable para el progreso y bienestar de la humanidad en los movimientos proletarios.

A la misma finalidad de mejorar la situación moral de la sociedad española responderán otros proyectos de ley de los ministros de Gracia y Justicia y del Trabajo, encaminados a mantener y vigorizar la vigencia de instituciones jurídicas especiales, que consentidas por el espíritu de la ley, vivas en las costumbres y fecundadas por el amor a las tradiciones regionales, no han hallado en la controversia jurídica norma segura que disipe las dudas que estorban a su desenvolvimiento; a modernizar y a adaptar a las necesidades de estos tiempos la institución del foro que tan valiosos servicios prestó en ciertas comarcas para el asentamiento de la propiedad agraria; a renovar los preceptos que rigen la transmisión hereditaria de aquellos títulos nobiliarios que son parte integrante del caudal moral de nuestro pueblo; a facilitar el problema de la vivienda, fundamental para el bienestar de la familia; a impulsar de manera orgánica la obra de colonización y repoblación de nuestros campos, facilitando el mejor aprovechamiento individual y colectivo de la propiedad agraria; a acoger en lo posible, ratificándose por los Cuerpos colegisladores los compromisos adquiridos por mi Gobierno, los acuerdos y recomendaciones de la Conferencia Internacional del Trabajo de 1919 en Washington.

En lo económico, mis ministros de Hacienda y Fomento os someterán abundante labor en la que se destacará la protección a la explotación de ferrocarriles.

Por lo que se refiere a la vigorización económica del país, mis ministros de Hacienda y Fomento os someterán abundante labor, en la que habrá de destacarse con singular urgencia el proyecto de ley que haga frente a la anomalía angustiosa en la explotación de los ferrocarriles. Es indispensable que el servicio se regularice y que la crisis se resuelva procurando la nivelación de gastos e ingresos y dotando a las líneas del material fijo y móvil que requieren con apremio para atender al desarrollo constante del tráfico.

Ello no será más que una parte del programa general de política de transportes que os ha de ser sometido, y en el que entrarán la reparación de las carreteras intranvitables; la construcción de los caminos vecinales del tercero y cuarto curso; la ejecución de los ferrocarriles directos, complementarios y secundarios, con electrificación de todas las líneas en que ello sea conveniente, previa aquella nacionalización de nuevas energías eléctricas naturales, bases de nuestra reorganización industrial; la habilitación de los grandes puertos de tráfico internacional; el amparo eficaz a la Marina mercante, y la especial protección a los servicios de expansión comercial por América y por Oriente.

Esta política de transportes será a su vez una pieza en el sistema de obras y medidas encaminadas al acrecentamiento de la riqueza pública y a la valorización de la ya lograda, sistema sólo realizable mediante recursos extraordinarios, cuyo plan se os presentará en su día.
Mi Gobierno os someterá desde luego el proyecto de ley de Presupuestos para 1920-21, adicionado y complementado con otros que se encaminan a lograr cuanto antes la nivelación virtual de los ingresos y de los gastos del Estado, tanto más necesaria cuanto más ha de necesitarse del crédito sobre el porvenir, que es preciso despejar, para la realización de aquellas obras de incremento rápido de todas las economías privadas y, por ende, de la general de la nación. Reprimiendo los gastos improductivos, que son peso muerto en la nave del Estado; metolizando y saneando la acción fiscal para el mayor rendimiento de los tributos, con una

FRUSLERÍAS A TODO PASTO

Para consuelo de tristes y fortaleza de lánguidos, y alimento... de esperanzas de los desesperanzados, publiquese estas noticias, que felizmente llegaron hasta nosotros en estos primeros días del año. El gravísimo problema en todos sentidos arduo, la crisis apuradísima que sufre el género humano, la cuestión trascendental, el tremendo pugilato del estómago vacío y los alimentos caros, la terrible perspectiva de ser en muy breve plazo alcaldes de Cork forzados, presenta un cariz más diáfano. En vista de que los proceres estadistas dedicados a estudiar estas cuestiones, o son muy desaplicados, o no tienen condiciones para estos estudios magños, a examinar el problema se han consagrado los sabios, y hay uno que nos ha dicho el modo de remediarlos. Claro está que este remedio no será tan inmediato como le deseáramos para tan urgente caso; pero por algo se empieza, y allá va lo que ha pensado mister Wood, un eminente economista británico. Este mister examina los vegetales que usamos, los que están destinados a alimentar animales que luego nos manducamos, y dice que es un novena por ciento el que forma el pasto, que se transforma en la carne con que nos alimentamos; y ha visto que solamente produce el pasto citado el rendimiento de un uno por ciento que es escaso. De sesenta y tres millones de toneladas que ha dado de alimento vegetal la Gran Bretaña en tres años, tan sólo millón y medio en carne se transformaron.

Lo cual prueba claramente, como dos y dos son cuatro, que sesenta y uno y medio se los ha llevado el diablo. Me preguntáis, qué enseñanza se desprende de estos datos? La de que todo animal resulta un intermediario, a quien le damos cuarenta y nos devuelve uno, en cambio. Y la consecuencia lógica es que el pasto de los campos debe ser directamente para los seres humanos. Lo cual, resumido en síntesis, porque resulte más claro, es que el hombre debe usar los vegetales a pasto. Yo confieso ingenuamente que antes de haberme enterado de los datos estadísticos por mister Wood estudiados, y antes de saber lo lógico, a la par que útil y práctico de este alimento directo, me gustaba transformado, y encontraba preferible a las hierbas de los prados y al pienso de los pesetres que alimentan los ganados, aquel uno por cuarenta de carne que nos dejaron las vacas y las terneras, cerdos y carneros mansos. Pero menos da una piedra, y habremos de resignarnos a adoptar un absoluto régimen vegetariano. ¿Hay que pastar? Pastaremos, toda vez que es necesario, y el ganadero perdona si el negocio le chafamos. Pero me ocurre una duda, un presentimiento amargo que viene a nublar el júbilo del descubrimiento fausto. Desde el día en que se implante el pastar a todo pasto, ¿no habrá ya acaparadores, ni vivos intermediarios, ni comerciantes ansiosos que pongan los pastos caros? Porque sería una pena que siguiéramos clamando: ¡¡Ya la vida es imposible al precio que están los pastos!!

Carlos Luis DE CUERCA

DEL CAMPO SOCIAL

AYUNTAMIENTO

Los técnicos belgas

Se venderá sin tarjeta

Una Unión de Acción social cristiana BELGICA... Los técnicos belgas se venderán sin tarjeta... Se venderá sin tarjeta...

Comunismo oportunista... El diputado victorioso en la elección parcial de Lot et Garonne, el socialista Juan Renaud, es uno de los que se han decidido por la Tercera Internacional en el reciente Congreso de Tours.

NOTAS DE ARTE... La Exposición Fortuny... El Comité que con tanto acierto ha organizado la Exposición de Arte Contemporáneo a beneficio del monumento a Fortuny...

CONFLICTOS... Fracaso de una huelga... Los empleados de Bancos... Puede darse por fracasado el movimiento huelguista de empleados de Banca.

Administración de EL DEBATE... HORAS DE OFICINA... Mañana 9 a 1 Tardes 5 a 7

DOS CAMPEONATOS

La "Copa Davis" pasa a poder de los norteamericanos

Carrera a campo traviesa... La característica carrera por la Copa Arráiz Galán se celebrará en Madrid el día 30 del presente mes...

Footbal... He aquí un pequeño resumen de los partidos más interesantes, que por falta de espacio no pudimos incluir ayer.

Golf... En los establos de San Cugat, del New Barcelona Golf Club, se ha celebrado el campeonato regional.

Ciclismo... N. de la R.—Francis Birbles es uno de los más conocidos ciclistas y motociclistas del Extremo Oriente.

Lawn tennis... AUCKLAND, 3.—Después del partido individual del primer día, los norteamericanos han vuelto a ganar el partido doble.

Pedestrista... Como ya anunciamos, mañana se verificará la carrera infantil que organiza la Agrupación de la Niña.

COMO EN LONDRES... LA NIEBLA DE AYER... Pocas veces se ha visto en Madrid una niebla tan densa como la que en la tarde de ayer cubrió nuestra ciudad.

CASA REAL... LA RECEPCION DEL DIA DE REYES... Por haber cumplido el tiempo reglamentario ha cesado en el cargo de ayudante de su majestad el Rey el coronel de Infantería don Antonio Losada.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS... MONSEÑOR RUCKER... Ayer día 2 se anunció conferencia sobre la figura histórica de Nuestro Señor Jesucristo, monseñor Rucker ante un auditorio numeroso.

UN CHOQUE Y TRES HERIDOS... Cerca de las ocho de noche, en la aguja número 5 de la estación de las Delicias, chocaron la máquina de un tren de mercancías y otra que estaba haciendo maniobras.

OTRO CHOQUE... En la calle de Fuencarral, frente al número 96, chocó el coche que guiaba Valentín Sánchez Peral con el «auto» 4.617.

LOS «CACOS»... UN TIMO Y UN ROBO... El óptico don José García Mezo, que vive en Atocha, 4, ha denunciado a su doméstica, llamada María, porque la envió con seis docenas de lentes, valoradas en 700 pesetas, a una tienda de la calle de Alcala, y no ha vuelto.

DEPORTES

LA BOLSA LA "GACETA"

MADRID... Estados (Cenáculos)... 4 por 100 Interior.—Serie A. 69; G y H. 69. 4 por 100 Interior (1919).—Serie F. 69,70; E. 69,80; D. 69,75; C. 69,85; B. 69,70; A. 70,40; Diferentes, 69,65; G y H, 77.

BILBAO... Pesetas, 225; Marcos, 22,75; Liras, 58; Libras, 61,04; Dolar, 17,18; Coronas suecas, 345; Idem noruegas, 272,75; Idem dinamarquesas, 271,50; Francos suizos, 261,75; Idem belgas, 105,25; Florín, 64; Corona austriaca, 3,75; Rótiingo, 1,610.

NOTAS INFORMATIVAS... La sesión de Bolsa transcurre desanimada y falta de negocio, notándose una gran desorientación y retraimiento en las compras.

VIDA RELIGIOSA... SANTORAL Y CULTOS... DIA 9.—Miércoles.— Santos Telesforo, Papa y mártir; Eduardo, confesor; Simón, monje, y Santa Emilianita, virgen.

PRO ABARATAMIENTO... BARCELONA, 4.—El gobernador continúa su campaña para lograr el abaratamiento de las subsistencias.

LA BANCA DE BARCELONA... Normalidad absoluta... BARCELONA, 4.—Puede darse por normalizada la situación bancaria y el restablecimiento de la tranquilidad en el público.

PARA HOY... ROSCONES DE REYES... «Vieja Repostería Capellanes» ROSCONES DE REYES 1.500 pesetas 1.500

EL ALCOHOL... Hazañas de un «Baco»... Agustín González Expósito, de veinte años, sin oficio ni domicilio, promovió un gran alboroto, debido a su estado de embriaguez, en el café de San Millán.

NINO ALCOHOLICO... Un niño de once años, llamado Bernardo Rodríguez, que vive en Cañilles, 50, fué recogido en la vía pública en estado de embriaguez.

ALBERTO RUIZ... Jovencos, Pulseras de pedida; nuevas creaciones 7, CARRETAS, 7.

A nuestros lectores... TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE». APARTADO 466.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimiento
En Sevilla ha rendido su tributo a la muerte la señora doña Elisa Pascual y Arroyo, esposa de don César Cabañas Caballero.

Aniversarios
Ayer se cumplió el primero de la muerte del general don Rafael Sarthou Calvo, de grata memoria.

El viernes 7, a las diez y media de la noche, tendrá lugar en el palacio de la duquesa viuda de Valencia un baile, el cual resultará sin duda tan brillante como todos los que se celebran en tan hospitalaria morada.

Boda
El lunes 10 se verificará en la parroquia de la Concepción el enlace de la bella señorita Margarita San Gil, hija del secretario general de la Mayordomía de Palacio, don Antonio, con nuestro estimado amigo don José María Martín Montalvo y Guirena.

Peticiones
Ha sido pedida la mano de la preciosa señorita Mercedes Gómez Tortosa, hija de los condes de Gómez Tortosa, para don César Cort.

San Julián
El 7 será el santo del señor Pérez Esteco.

San Luciano
El 8 celebrará su fiesta onomástica la señora de Ariztizabal (don L.) y los señores Zubiria y Barajas.

Nuevo domicilio
El conde de Gamazo y su distinguida familia se han instalado en su hotel de la calle de Padilla, número 24.

Enfermo
Se halla delicado de salud don José Joaquín de Elizaga.

Regreso
Han regresado de su viaje de novios los condes de la Maza.

Quería matar a su madre
En la casa número 16 de la calle de N. caso Picón se ha desarrollado un trágico suceso.

SUCESOS
MUERTES NATURALES
Felipe Martín Huertas, de cincuenta y cuatro años, que vivía solo en Mira el Sol, 9, fué encontrado, ayer muerto en su habitación.

El cabo y el guardia, que resultaron con leves erosiones, producidas en la lucha a brazo partido que tuvieron que sostener con el desdichado, pasaron ante el juez, explicando la forma en que el suceso se había desarrollado.

TIMOS Y SUSTRACCIONES
Varios raterillos se llevaron de un escaparate de la relojería sita en Colón, 15 duplicado 18 relojes, valorados en 300 pesetas.

ACCIDENTE
Trabajando en una obra de la Avenida de la Plaza de Torres, 2, Juan Beltrán Herranz, de treinta y un años, sufrió heridas de pronóstico reservado.

PARIS-MADRID
Mayor, 68, y plaza de San Miguel, 10
Esta casa avisa al público que ha comenzado este año sus acostumbradas rebajas de temporada, 30 por 100 verdad en todos sus artículos, abrigos, vestidos, pieles, etc. Especialidad en capas.

Escuelas y maestros

VISITA A LAS AUTORIDADES
La Junta directiva de la Asociación Nacional de Maestros de derechos limitados ha visitado a los señores ministro de Instrucción y director general, y después de felicitar al primero por su elevación a los Consejos de la Corona, hicieron entrega de las conclusiones votadas en la Asamblea celebrada por esa Asociación días pasados.

ASOCIACION DE JUBILADOS
Se ha constituido en Avila la Junta encargada de organizar en aquella provincia la Asociación de maestros jubilados que ha de federarse después con la de Salamanca, que ya cuenta con periódico propio.

ESTUDIO DEL NIÑO
Continuando la información iniciada días pasados, damos hoy los datos sobre el crecimiento de los niños portugueses, según el doctor Moraes Manchego, presentados en el Congreso internacional de educación física, de París:

Table with 3 columns: EDAD (En años), TALLA (Metros), PESO (Kilogramos). Rows for ages 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12.

CIENTO CINCUENTA MILLONES PARA ENSEÑANZA
La Comisión para el socorro de Bélgica, que durante la pasada guerra existió en los Estados Unidos, presidida por Mr. H. Hoover, ha liquidado sus cuentas entregando al Gobierno belga 150 millones de francos, destinando un 87 por 100 a los niños que asisten a las escuelas primarias, un 13,33 para cada una de las Universidades de Bruselas, Lovaina, Gante y Lieja; y un 3 para la Escuela de Minas de Mons, y el 6,66 restante para la Escuela de Estudios Superiores Coloniales.

UNIVERSIDAD CHINA
El excelente resultado conseguido con la enseñanza superior francesa en China, iniciada por M. Fouben, ha sido causa de la fundación de la Universidad que se titula «La Aurora». En la fachada principal de su edificio aparece el siguiente rótulo: «Etoile du Matin».

INFORMACION OFICIAL
Se concede permiso para oposiciones a don José Arriba y a don Ramón Jimeno.

MINISTERIOS
HACIENDA
Ayer continuó la suscripción de obligaciones del Tesoro, habiéndose suscrito en Madrid durante el martes 9.462.000 pesetas.

El empréstito
FIRMA DEL REY
Propuesta de ascenso a contadores de navío a favor de don Juan Blas Domínguez, don Luis Díez Sánchez Pinedo, don César Sanz, don José de la Peña, don Jesús Aracil, don Francisco J. Sánchez y don Francisco J. Gómez Mollá.

GRACIA Y JUSTICIA
LAS PLANTILLAS DEL MINISTERIO
Se ha firmado el siguiente decreto: «A propuesta del ministro de Gracia y Justicia, de acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, y con el parecer de mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:»

TEATRO DE LA PRINCESA
Por primera vez en España
Compañía argentina de dramas y comedias
CAMILA QUIROGA
bajo los auspicios de la
Sociedad Argentina de Autores
Empresa: Hestor G. Quiroga. Dirección artística: V. Martínez Cuitiño.

ABONO A OCHO FUNCIONES DE MODA
(Días 10, 12, 14, 17, 19, 21, 24 y 26 enero.)
ABONO A CINCO MATEOS SELECITAS
(Días 11, 13, 15, 20 y 25 enero.)
ABONO A DIARIO POR 19 FUNCIONES
Debut de la Compañía: sábado 8 de enero 1921.

EL GAITERO
Sidra champagne, preferida en todo el mundo.

NOTICIAS

EL AHORRO POSTAL
En la Memoria correspondiente al 1919, que acaba de publicar la Caja Postal de Ahorros, aparecen los siguientes datos, que dan cuenta de la labor de la misma:

AGUA DE COCOCOTE. Depósito en Madrid, Puencarral, 53.

VELADA DE REYES
La Asociación de Nuestra Señora de la Piedad, cuyos miembros se dedican a la enseñanza de la doctrina cristiana a los adultos y niños del cerro del Pimiento, ha organizado una velada para el día 6.

FERIA EN MILAN
La Embajada de Italia ha informado al Gobierno de España que del 12 al 27 de abril se celebrará en Milán una «Feria del Muestrario», con el apoyo del Rey y entidades industriales comerciales italianas, y desea que concorra España, lo que produciría notables beneficios a las dos naciones hermanas.

CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS
CULTURAL DEPORTIVA
Con motivo de la festividad de los Reyes, esta Sociedad celebrará el próximo jueves día 6, a las cuatro de la tarde, una fiesta familiar en su local social, Panteón, 3, entresuelo, a la cual podrán asistir únicamente los socios el corriente en sus recibos y señoras que les acompañen.

LOS PRODUCTOS ESPAÑOLES
Del 15 al 30 de septiembre, coincidiendo con las fiestas del centenario de la Independencia de Centro América, se celebrará en San José de Costa Rica una Exposición-feria de productos españoles, y el Consulado de España en aquella república manifiesta la conveniencia de que los directores de ferias agrícolas del Estado remitan muestras de productos, fotografías de instalaciones y de ejemplares de raza caballar y de cerda, etc., que evidencien los progresos de la agricultura en España, así como que concurren las fuerzas vivas del país.

RELIGIOSO FALLECIDO
A los sesenta y siete años de edad y treinta y siete de vida religiosa, ha fallecido en el sanatorio Prenopático de Ciempozuelos, el reverendo padre Fray Luciano del Pozo Zalamea, de la Orden de San Juan de Dios.

LOS JUEVES EUCHARISTICOS
La Asociación de los Jueves Eucarísticos ha sido elevada por Su Santidad a la categoría de Archicofradía, con residencia en Zaragoza, concediéndosela con este motivo cuantiosas indulgencias.

SIMPATICO RASGO
El excelentísimo señor Obispo de Almería ha bautizado en el Palacio Episcopal a un niño pobre, a quien el Roper de las Damas Catequistas regaló en las presentes Pascuas las ropas y la cuna.

JUNTA GENERAL
El Colegio Oficial de Ciencias y Letras celebrará junta general los días 6 y 9 del corriente, a las once de la mañana, en la Universidad Central, Decanato de la Facultad de Ciencias.

ACADEMIA DE MEDICINA
Esta Academia ha acordado distinguir con mención honorífica las Memorias presentadas a concurso sobre el tema «Concepto actual de la neurastenia», cuyos lemas son: «Mens sana in corpore sano» y «Nihil temere affirmandum nihil contemnendum».

VACUNA ANTITIFICA
Con el fin de atajar lo más rápidamente posible los casos de fiebre tifoidea en esta Corte, el Gobierno civil proporciona toda la vacuna necesaria a las familias que justifiquen su pobreza.

I. DE REFORMAS SOCIALES
El Consejo de dirección del Instituto de Reformas Sociales ha acordado señalar orden del día para la reunión del pleno, que ha de celebrarse el día 10, a las cuatro de la tarde, en el local del Colegio Médico (calle Mayor, 1).

YISTA INTERESANTE
Ayer se vió en la Audiencia la apelación del auto de procesamiento dictado contra el ex concejal don Alvaro de Blas, en virtud de la denuncia presentada por don Manuel Maura.

EL AHORRO POSTAL
En la Memoria correspondiente al 1919, que acaba de publicar la Caja Postal de Ahorros, aparecen los siguientes datos, que dan cuenta de la labor de la misma:

AGUA DE COCOCOTE. Depósito en Madrid, Puencarral, 53.

VELADA DE REYES
La Asociación de Nuestra Señora de la Piedad, cuyos miembros se dedican a la enseñanza de la doctrina cristiana a los adultos y niños del cerro del Pimiento, ha organizado una velada para el día 6.

FERIA EN MILAN
La Embajada de Italia ha informado al Gobierno de España que del 12 al 27 de abril se celebrará en Milán una «Feria del Muestrario», con el apoyo del Rey y entidades industriales comerciales italianas, y desea que concorra España, lo que produciría notables beneficios a las dos naciones hermanas.

CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS
CULTURAL DEPORTIVA
Con motivo de la festividad de los Reyes, esta Sociedad celebrará el próximo jueves día 6, a las cuatro de la tarde, una fiesta familiar en su local social, Panteón, 3, entresuelo, a la cual podrán asistir únicamente los socios el corriente en sus recibos y señoras que les acompañen.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Nombramiento de tribunal
Ha sido nombrado el siguiente tribunal para la cátedra «Cursos de enfermedades de la infancia y su clínica»:

ESPECTÁCULOS
LOS DE HOY
REAL.—No hay función.

EL «DUO ART-PIANO» EL PIANO MARAVILLOSO
THE AEOLIAN COMPANY
Avenida Conde Peñalver, 24 MADRID

Yo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto a padecer de Estómago gracias al uso del DIGESTÓNICO

Los Reyes traen también Cola
BUZON DE REYES
PIÑILLOS GERONA 2

REGALO DE REYES
ANTES DE ADQUIRIR UN OBJETO CUALQUIERA, VISITEN LA GRAN EXPOSICION DE ALHAJAS, ANTIGUEDADES, PIANOS, AUTOPIANOS, MAQUINAS FOTOGRAFICAS, DE ESCRIBIR, RELOJES DE ORO Y OTROS MUCHOS OBJETOS FINOS Y DE VALOR, DE LA ACREDITADA CASA SERNA. HORTALEZA, 9. ARTICULOS DE OCASION

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)
ESTÓMAGO É INTESTINOS
Catarros - Tuberculosis.

Usted se reirá del frío
Si compra el calorífero de bolsillo. No pesa ni abulta. No produce mal olor. Calienta pero no quema. Su alimentación cuesta un céntimo por hora. Pídale hoy mismo, antes de que se agote.
Precio del calorífero con diez carbones, 2,60 pesetas. Cada paquete con diez repuestos, 0,50.
L. Asín Palacios, Preciados, 23.—Madrid.

LA ECONOMIA DEL HOGAR

La conseguirá vel. haciendo sus compras en los siguientes establecimientos

Saldos de San Mateo
Lanas, sedas y algodones
Paños para abrigo,
a 25 pesetas corte
Géneros de punto y ropa blanca
Todo a mitad de precio
San Mateo, 2. Próximo a Fuencarral

Casa Lorenzo Lahera
Serrano, 32 y Goy, 4
Teléfono 11-05 S
Productos alimenticios. Géneros de absoluta garantía. Precios muy económicos. Esta casa no tiene sucursales

La casa de las pelizos
Artículos especiales para limpias y roperos. Precios de fábrica.
Pelizos desde 13 pías, guardapolvos a 3.
Atocha, 56. Sastrería

Muebles de lujo y económicos
Fábrica de Camas de Hierro y Bronce
A. Mercader, Atocha, 8 y 10

"Arte Moderno"
Carmen, 13
Artículos para las Bellas Artes.
Objetos de escritorio
Tableros para dibujo a 450

El Corsé de Oro
Elegancia y economía
Sobrinos de Codes
60, Fuencarral, 60
(Frente a calle Colón)

EL GORDO
de todos los artículos, se consigue comprando y haciendo sus pedidos de billetes a doña E. Ortega, administradora de la Lotería número 16, Plaza Sta. Cruz, 2. Remite a provincias y extranjero.

DAMASO MENGOD
Puede comprar en esta Casa los comestibles finos y especialmente los chocolates elaborados a brazo, más selectos que se conocen.
SERRANO, 98—Teléfono, S. 454

CASA QUIROS
Carretas, 22.—MADRID
Fábrica de camisas. Ropa blanca. Géneros de punto. Corbatas bufandas. Equipos de novios. Grandes novedades.
PRECIO FIJO
Presentando este anuncio 10 por 100 de descuento

Fábrica de sombreros para señora y niños
López Hermanos y Compañía
Almacén de toda clase de artículos para su confección. Exportación a provincias
Montera, 44. Teléf. 35-34. Madrid

G. LOBON
Sombreros y calzado de todas clases. Especialidad en sombreros de teja.
Precios económicos
18, Imperial, 18.

Casa Jiménez
Mantones de Manila. Mantillas y velos. Grandioso surtido.
Calatrava, 9.

CHRISTMAS
AGENDAS DIETARIOS
Precios económicos
VIUDA DE V. SORIANO
Serrano, 14

GABANES Y PELLIZAS
Casa Salamanca
Toledo, 17

Compro alhajas, oro, platino y plata.
Tasador autorizado
Joyería: Plaza Mayor, 23
Esquina a Ciudad Rodrigo

estameñas y mantas
Por mayor y menor
Fábrica en Pradolenguero
Toledo, 10. Teléfono, M. 601
MADRID

Almacén de legumbres y coloniales de Vicente Olivares Larrazábal
Casas: Corredera Baja, n.º 59. Teléfono 2240 y Puebla n.º 11. Corredera Baja, n.º 43. Teléfono 3041 M.
MADRID

LUIS RIESGO Y GALLO
Conde de Romanones, 3 y 5
Teléfono, 33-54 M.

Fiambres, conservas, jamones, embutidos de todas clases, fabricación especial de esta casa
Exportación a provincias

IMPERMEABLES INGLESES
para señoras, caballeros y niños.
DEPOSITO DE LINOLEUM
FRANCISCO FERNANDEZ
Caballero de Gracia, 2 al 6.
Teléfono . 39-50 M.

"DOMUS AUREA!"
FUENCARRAL, 39 Y 41



VENDE EL MEJOR CALZADO PARA CABA LLERO, SEÑORA Y NIÑOS.—ESTILOS AMERICANOS
Siempre últimas novedades

SUCURSALES
Luna, 6; Luna, 9 y Tudescos, 44.
Teléfono, 25-74

ALMACEN DE ALPARGATAS Y CORDELERIA
Exportación a provincias
JOSE ANDION
Proveedor del Ejército. Casa fundada en 1881. Teléfono 4388 y 1642. Corredera Alta, 12. Sucursal: Toledo, 62. Madrid.

ALMACEN DE GENEROS
Lencería, lons de barco, calzoneros, jergas, entremetidos y toda clase de sacos y vestales para envases de lanas y corinas.
Pedro Andión y Compañía
Teriles y cuties para jergones y colchones, fajas de lana, meceda y algodón, cuerdas de cáñamo, toda clase de tramillas y lons para todos y cortinas.
TELEFONO M-1487 MADRID 8 Y 16, IMPERIAL, 8 Y 16.
Especialidad en cuties, yutes para enfarraje y mango de lona
Grandes almacenes de muebles
LA BANDERA MERCANTIL
Teléfono, 45-65 MAGDALENA, 2 Apartado, 546
Gabinetes, alcohols, despachos, reclinatorios, comedores, etc.
TALLERES PROPIOS
LA CASA MEJOR SURTIDA EN CAMAS

Mantequía y comestible
MARIN
Sagasta, 4. Tel. J. 261

FUMISTERIA DOMPER
FUENCARRAL, 22
Salamandras, Chaboche, Estufas todos sistemas. Cocinas todas clases, instalaciones termostiones, etc.

Encajes de Almagro
Almohadillas, hilos, dibujos, bolillos
CAMERIA Y CORBATERIA
PEDRO CARAZO
Concepción Jerónima, 1

EL ARCA DE NOE
La papelería más económica
Diccionarios, estampas y rosarios
Corredera Baja, 39.

Almacén de saquerio
Algarria, cordela y ramitas
Exportación a provincias
No tiene sucursales
Casa Pereda
Nombre registrado
Casa fundada en 1877 Tel. 42-31
Calle Imperial 20—Madrid

CLEMENTE
Abrigos Gabardinas
MURILLO
ATOCHA 69 Esquina a Matute

Vinos de la Colonia de San José
Fuencarral, 94 duplicado. Teléf. J. 718.

IMPOSIBLE!!... es que mire por su economía si no compra tejidos y confecciones donde más baratos se venden

Visite **ALMACENES ANDALUCES**
Génova, 2. Teléf., 20-60 J
Plaza Santa Bárbara, 5. MADRID

Para comprar artículos para roperos, géneros de punto, camisería, ropa blanca, mantas, colchas. Géneros blancos, sustrería y zapatería. Visite la Casa **Bazar de San Antonio**
Maximino García Herrera. Per, 1. Esquina a Corredera MADRID—Teléfono M. 611

"EL ELISEO"
Aparatos para luz eléctrica. Cables de todas clases.
JULIAN HEREDIA
Vailleros y Cristalería
Gran surtido en objetos para regalo.
Per, 4.—Madrid.

Fábrica de velas de cera
Cereira. Hortaliza, 116
Ceras puras, blancas y amarillas. Gran surtido en velas, cirios y velería para alumbrado comunitario.
Compro las ceras sobrantes
José Alonso Sánchez-Madrid
Teléfono M. 42-86

"LA DALIA" Peletería
Talle es: Hortaliza 149
Teléf. 29-47 M.

Se venden Guitarras Mandolinas, Laúdes, Bandurrias y demás accesorios, y se dan lecciones de estos instrumentos.
Conde de Romanones, 7 y 9
Corredera Baja, 39

LA FORTUNA
Imágenes pasta-madera, capillas talladas, nacimientos y figuras.
Bastones para portiers
11-13 HORTALEZA 11-13

"LA JOYA"
Barquillo, 17
Especialidad uniformes doncella y artículos para Roper. Blusas a 2 pías.

SEÑORAS
No comprar pieles, vestidos y abrigos para señora sin visitar esta casa.
Toledo, 53 LA REVOLUTA Toledo, 53

ESTA CASA SIGUE VENDIENDO MAS BARATO QUE LAS FABRICAS

ARTICULOS DE OCASION
Pesetas.
ROPA DE CASA PRACTICA
A 7,00, Sábanas de un ancho, fuertes.
A 1,50, Almohadas fuertes, jarcón.
A 13,00, Jergones hechos, buen tamaño.
A 16,00, Cortes colchón satinados.
A 12,00, Colchas de croché en colores.
A 0,50, Toallitas de felpa de mano.
A 0,80, Paños fuertes para cocina.
A 2,00, Delantales cocina, cenefa.

La casa más surtida para primavera y verano. :: Grandes novedades. :: La que más barato vende
Pesetas.
A 7,50, Tapetes sarga, gran tamaño.
A 6,00, Mantas algodón, ídem ídem.
A 9,00, Mantas gries, fuertes.
PARA HOMBRES
A 5,50, Camisas de franela.
A 7,00, Pantalones semipanos.
A 4,25, Calzoncillos fuertes, blancos.
A 3,50, Camisetas fuertes, crudas.
A 3,50, Camisetas punto inglés.

Pesetas.
A 4,50, Chalecos de Bayona.
A 2,00, Tapabocas lana para el cuello.
A 1,50, Calcetines fuertes, gries.
A 1,50, Tapabocas o mantas viaje.
A 7,50, Camisas blancas, tirilla vestir.
A 1,50, Calcetines lana, fuertes.
PARA NIÑOS
A 2,50, Camisetas punto inglés.
A 0,75, Jubones franela.

Pesetas.
A 0,60, Camisetas tela fina.
A 2,00, Paños tela fuertes.
A 0,50, Gorritos blancos, tela.
A 0,90, Fajeros pliqué, extra.
A 1,50, Braguitas tela, forma inglesa.
PARA SEÑORAS
A 4,25, Camisas festoneadas, fuertes.
A 4,25, Pantalones franela, festoneados.

ARTICULOS DE OCASION
Pesetas.
A 6,25, Refajos punto, fuertes.
A 7,00, Mantones fuertes, abrigo.
A 4,50, Camisetas punto inglés.
A 4,00, Pantalones ídem ídem.
A 6,50, Faldas lanilla, vestir.
A 4,00, Blusas ídem ídem.
A 4,50, Pantalones y chambras tira.

SEÑORAS: Compen el género blanco marca LA BRASILEÑA, por ser el más barato y el de mejor resultado. -- Proveedor de los talleres Reina Victoria y Santa Rita. -- Nota importante: Los géneros negros de esta Casa son permanente DE 9 A 11, RETALES
100, Fuencarral, 100. :: LA BRASILEÑA. :: Precios fijos. :: Teléfono J.-65.

POLÍGRAFO "LA BLANCA"
Patente de invención número 47.838, por veinte años. El mejor y más económico aparato para reproducir escritos, música, dibujos, etcétera, hasta 200 COPIAS en una o en VARIAS tintas, con UN SOLO ORIGINAL.
Precio, 26 pesetas. Tinta, 3 pesetas frasco. Kilo, 10 pesetas.
Pídanse prospectos, remitiendo este anuncio, a MOYA F. DE BASTERRA HERMANOS VITORIA (Alava).

Ladrillos Refractarios
TUBERIA DE GRES
Fábrica: PACIFICO, 12

REPRESENTANTES O AGENTES
Se desean para la venta de calzado, mantas de lana, capotes, abrigos y otros artículos de Mallorca.
Al solicitar, indicar referencias a la Sociedad cooperativa "Comisión y Banca" Apartado de Correos número 60. PALMA DE MALLORCA

OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA. M. de Cubas, 3
APERTURA DE LAS CAMARAS
AYER SE ABRIERON LAS CÁMARAS
Bien se ve que no son de la óctobre marca ACME, porque las CAMARAS "ACME" no las abre ni Dato, ¡son irrompibles!
"ACME" ES PERFECCION
DELEGADO EN ESPAÑA
JORGE SALAS MERLE. Belén, 3. Madrid

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Macharnudo, vitificado el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA. Jerez de la Frontera

Hará usted bien comprando en estas casas
CARLOS VELILLA
de loza y cristalería.—Inmensa surtido en artículos para regalos.—Precios muy económicos.
13, Concepción Jerónima, 13
12. CAPELLANES: 12
camisas, Guantes, Pañuelos, Géneros de punto. Elegancia. Surtido. Economía. Precio fijo. Casa fundada en 1870.
CASA SERRA (J. González)
Abanicos, paraguas, sombrillas y bastones. Arenal, 22 duplicado.—Compra y venta de abanicos antiguos.
ANGEL RIPOLL
(única casa).—Baterías de cocina, de aluminio, clase especial, legítimas de SUIZA. Magdalena, 27. Madrid.—No tiene ninguna sucursal.
SELECTO VINO PARA CONSAGRAR
JARANITDA SU PUREZA (SOLO UVA). SE SIRVE DESDE UNA BOTELLA. VINO EL ABUELO, TONICO Y RECONSTITUYENTE PARA ENFERMOS. MOSCATEL Y CARINENA, 1,50 BOTELLA. BODEGAS DEL MANO, Sierpe, 2, y Encarnación, 22. Teléfono 21-20.

PARA REYES
exquisitos Gateaux de Rois
La Villa de Mourisco!
BARQUILLO, 12
TELÉFONO 118
ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES)

ABOGADO
Se admite pasante, joven, activo, muy recomendable.
Mayor, 37. Notaría, de diez a doce.
SE ALQUILA HOTEL
Zurbano, esquina a Cisne. Se admite pequeña industria.
EMILIO CORTES
AGENCIA DE ANUNCIOS

PARA REYES
Los juguetes mejores, bonitos y económicos son los de Fuencarral, 136 VISITAD ESTA CASA

ALMACEN DE CEREALES Y PIENSOS
PAULINO PEREZ
TOLEDO, 135

CALZADOS LES PETITES SUISSES
FERNANDO VI, 17
POR LA RENOVACION CONSTANTE DE NUESTRAS EXISTENCIAS PODEMOS OFRECER SIEMPRE LOS ULTIMOS MODELOS CON LAS REBAJAS MAS RECIENTES

SANDALO PIZA
Mil pesetas
al que presente Cápsulas de Sandalo mejores que las del doctor Piza y que curan más pronto y radicamente todas las enfermedades urinarias. Renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del doctor PIZA. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.
Quiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

MAQUINARIA
para el tratamiento y la trituración de minerales, carbones, cementos, piedras y productos químicos.
F. y E. Dallemagne, en IRUN (Guipúzcoa).
Minas y talleres de construcción.
Chapas perforadas y telas metálicas. Secaderos modernos para órujo, arcilla, arena y todos productos. Aglomeración de carbones y minerales. PRECIOS SIN COMPETENCIA

¡VIVER PARA CREER!
Si quiere usted ganar dinero, no venda ninguna de sus alhajas o papeletas del Monte de Piedad, bien sea de alhajas, ropas y demás efectos, AUNQUE ESTER EMPENADAS en casas de préstamos, SIN VER LO QUE PAGA el CENTRO DE COMPRA
Espoz y Mina, 3, entresuelo. Teléfono M 3573. TASADOR AUTORIZADO
Brillantes y perlas de primera compramos, pagando todo su valor

Camisería Ventura López y C.
Barquillo, 1
Liquidación verdad de todas las existencias de camisería, corbatas, guantes, géneros de punto y gabanes e impermeables ingleses.

MADERAS
VICENTE PEREZ MARTIN
Fábrica.—Almacenes.—Talleres de carpintería.—Molduras.—Entarimados.—Cajetines.—Cajas.
Paseo Martínez Campos, 3 y 5.—Teléfono J. 217.—Madrid.

IMAGENES RELIGIOSAS
ORFEBRERIA RELIGIOSA
Dorado, platerado y niquelado de toda clase de metales.
M. METALURGICA :: BARQUILLO, 30
MADRIENA, GUINEA

Anuncios breves y económicos
COMPRA
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
COMPRO oro, plata, platinos, dentaduras. Pago más que medio. Huertas, 22, pañera.
DEMANDAS
SE DESEA persona para cuidar cuarto pequeño señor viudo, solo, respectable. Se da a cambio todos los utensilios de casa, buen depmitorio y cama. Comida no se da. Preferible mujer de oficio que trabaje en casa. Razón, comercio Ripoll, Magdalena, 27; de seis a siete noche.
ENSEÑANZA
ARCHIVEROS. Apuntes y programas. Editorial Campos. Princesa, 14.
PRECEPTOR, sacerdote, encargado educación niños. Dirige Pensión Coruña. Echegaray, 19.
PRESTAMOS
MIL PESETAS producen 2,50 diarios, completamente garantizados. León, 29, segundo.
TRASPASOS
TRASPASASE gran tienda, sitio céntrico, mucho tránsito. Corredera Baja, 27, segundo derecha.
TRASPASO tienda, magnífica anaqueles, local amplio para cualquier comercio, plaza céntrica. Razón, Tr. falgar, 17, tercero centro; de tres a seis.
TRASPASO tienda de comestibles, magnífica instalación, sitio céntrico, Razón, Almagro, 26, portería.
PRESTAMOS
VENTAS
JUGUETES, precios de fábrica. Encarnación, 16. Fábrica juguetes, junto al cine.
¡PAPAS! Los mejores juguetes. Los más económicos para Reyes son los de la Casa Hada. Plaza Comandante Las Morenas, 2, primero derecha, esquina Mayor.
BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
MODISTA domicilio, sabe sastría. Madera, 18, portería.

AGUA DE SOLARES

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, DUPLICADO, PRIMERO DERECHA. — TELEFONO 2.020. SE ABONA 0,30 POR CADA CASCO DEVUELTO.

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, HIPERCLORIDRICA Y CATAROS GASTROINTESTINALES